

# Fraktion

im Ortsbeirat Gießen-Allendorf

## Vorlage an den Ortsbeirat Gießen-Allendorf

---

Vorlagennummer: **OBR/1892/2024**  
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
Datum: 11.01.2024

Amt: Geschäftsstelle Ortsbeiräte  
Aktenzeichen/Telefon:  
Verfasser/-in: Marie Katz

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Ortsbeirat Allendorf	23.01.2024	Entscheidung

### Betreff:

**Schaffung von Dialog-Displays - Geschwindigkeitsmessgeräte  
Antrag Bündnis 90 Die Grünen vom 08.01.2024**

### Antrag:

**Der Magistrat wird gebeten, eine elektronische Tempoanzeige (Dialog-Displays) auf der Höhe Grundschule Hüttenbergstraße, Gießen-Allendorf anzubringen.**

### Begründung:

Fast 70 Prozent aller Verkehrsunfälle mit Verletzten ereignen sich innerhalb von Ortschaften. Oft liegt das an zu hoher Geschwindigkeit, und sehr oft sind Radfahrerinnen oder Fußgängerinnen die Opfer. Dialog-Displays geben den Autofahrern ein direktes, schnell zu erfassendes und darum wirksames Signal, wie schnell sie unterwegs sind. Damit können elektronische Tempoanzeigen erheblich zur Verkehrssicherheit beitragen. Andere Ortsteile, wie beispielsweise Lützellinden, haben bereits mit dem sogenannten Dialog-Displays Geschwindigkeitsmessgeräte, die mit einem Lächeln oder einem enttäuschten Gesicht auf das gefahrene Tempo der Autos reagieren - gute Erfahrungen gemacht. Besonders an heiklen Stellen langsamer zu fahren, senkt das Risiko von Unfällen enorm. Dem Hessisches Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen zufolge haben Unfallforscher\*innen ermittelt, dass Dialog-Displays die Zahl von Tempoüberschreitungen zum Beispiel vor Schulen und Kindergärten dauerhaft um die Hälfte senken.

gez.

Marie Katz